



# Vecinos de Los Ángeles y Fondo Social CMPC priorizan prevención de incendios y espacios sostenibles

Prensa La Tribuna  
prensa@latribuna.cl

“Con radios y extintores, estamos listos para actuar en los primeros 10 minutos críticos”, afirma Rudy Alveal, dirigente de Isla de Curanadú, tras adjudicarse fondo para equipar brigada contra incendios.

En su octava versión, el Fondo Social CMPC — que desde 2016 ha financiado más de 3.800 proyectos comunitarios en el centro-sur de Chile— priorizó en 2024 iniciativas ligadas a seguridad contra incendios, infraestructura social y reactivación postpandemia.

Este año, de las 565 iniciativas seleccionadas (un 15% más que en 2023), dos ejemplos destacan en Los Ángeles: la Junta de Vecinos de Isla de Curanadú y la Junta de Vecinos Rinconada de Huaqui, cuyos proyectos reflejan el doble enfoque del fondo: prevención de desastres y recuperación de espacios públicos.

En el caso de la junta de vecinos de Isla de Curanadú, ubicada en una zona de interfaz urbano-forestal (parea norte de Los Ángeles), usará los \$4,5 millones asignados en equipos críticos para evitar tragedias.

Según detalla su presidente Rudy Alveal, serán 10 extintores de última generación y cinco radios de comunicación de largo alcance.

“En 2023, el 70% de los incendios en Los Ángeles ocurrieron en áreas como la nuestra. Estos recursos nos permitirán actuar en los primeros 10 minutos, claves para evitar propagaciones”, explicó.

El proyecto no solo aborda emergencias: incluye talleres mensuales para vecinos sobre manejo de equipos y alerta temprana, replicando un modelo



LOS VECINOS FAVORECIDOS CON LOS RECURSOS aportados por el Fondo Social CMPC 2024.

exitoso aplicado en 2023 en la Junta de Vecinos de Quilaco (Biobío), donde redujeron incendios en un 40%. “El fondo nos da herramientas, pero también genera organización comunitaria. Ahora tenemos un comité de emergencia activo las 24 horas”, añadió Alveal.

## RECUPERACIÓN DE ESPACIOS

A 12 kilómetros de Curanadú, la Junta de Vecinos Rinco-

nada de Huaqui (también en el sector norte de la capital provincial) invertirá sus \$6,2 millones en transformar una sede abandonada en un centro multiusos con cocina industrial, baño accesible y área infantil segura.

Ernesto Toledo, su presidente, destacó que el 80% de los 120 vecinos son adultos mayores o familias de bajos ingresos: “Antes debíamos juntarnos en garajes. Ahora tendremos un lugar para talleres de alfabetización digital y ferias de emprendimiento”.

El diseño incluye paneles solares —una novedad en los fondos 2024— y materiales ignífugos, alineándose con la política de sostenibilidad de CMPC. “Es nuestro segundo fondo. En 2021 reconstruimos la plaza; hoy tenemos huertos comunitarios gestionados por mujeres”, recordó Toledo.

## IMPACTO REGIONAL Y CRITERIOS 2024

Christian Santibáñez, jefe de

Relacionamiento de CMPC en Los Ángeles, explicó que este año se duplicó el presupuesto para proyectos de transición

energética (como los paneles en Huaqui) y se priorizaron comunas con alto índice de vulnerabilidad social.



MÁS DE LA MITAD DE LOS BENEFICIARIOS corresponden a organizaciones rurales.

### DEL TOTAL DE INICIATIVAS APROBADAS EN 2024:

- 45% se destina a infraestructura comunitaria.
- 30% a prevención de desastres.
- 25% a educación y empleabilidad.

Mauricio Parra, jefe de Relacionamiento Comunitario de CMPC, añadió que el 60% de los beneficiarios son organizaciones rurales: “El 18 de julio abriremos la convocatoria 2025, con énfasis en proyectos que integren inteligencia artificial para monitoreo ambiental, una novedad impulsada por nuestro reciente acuerdo con la Universidad de Concepción”.